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I! dibattito sugli investimenti nel Mezzogiorno alle commissioni della Camera 
• — _ _ : "•• } 

Per il Sud i f ondi ci sono: 
occorre utilizzarli subito 
I 7.500 miliardi stanziafi due anni fa sono ancora in gran parte disponibili -Urge impiegarli per far fronfe 
alle pressanfi esigenze delle popolazioni • Peggio: il governo operi una inversions di fendenza nel'a polifica meri-
dionalisla • II compagno Catanzariti denuncia la degradazione dell'economia calabrese - La replica di Donat Catlin 

E' proseguito lerl nelle com
mission) Industrla e Bilanclo 
della Camera, 11 dibattito sul 
problem} di sviluppo del Mez
zogiorno. Fra gli altrl sono 
lntervenuti i compagni Peggio 
e Catanzariti, 11 socialista 
Mancini, i democrlstlanl Mole 
e Scotti. 

Dalle cose dette dal mini-
stro Donat-Cattin — ha rile-

Da oggi a Bologna 

L'assemblea 

nazionale 

degli studenti 

comunisti 
Sabato manlfestazlone con-
clusiva con il compagno 

Berlinguer 

Si apre oggi a Bologna la 
assemblea nazionale degli 
studenti comunisti. I lavori 
che si svolgono al Palazzo 
del Podesta hanno inizio al
le 10 con la relazione in-
troduttiva del compagno 
Amos Cecchi, responsabile 
nazionale degli studenti co
munisti All'assemblea sara 
presente una iblegazione del 
partito composta dai com
pagni Napolitano. Galluzzi, 
Chiarante e Marisa Rodano. 

L'assemblea i cui lavori 
termineranno nella mattina-
ta di sabato si concludera 
con una grande manifesta-
zione pubblica di massa con 
la partecipazione di studenti 
comunisti provenienti da tut-
ta Italia. La manifestazione 
sara aperta da un corteo 
che dalla Montagnola giun-
gera a piazza Maggiore, do
ve alle ore 18 parleranno 
i compagni Enrico Berlin
guer. segretario generate del 
Partito e Renzo Imbeni, se
gretario della FGCI. 

vato il compagno PEGGIO — 
emerge ancora una volta 1'esl* 
genza dl una svolta nella po-
litica verso 11 Mezzogiorno. Le 
critiche severe aU'azlonc con-
dotta nel pasaato. che emer-
gono dall'analLsi sul probleml 
presentata dal mlnistro, 1'an-
nuncio della revlslone della 
legge sul la Cassa del Mezzo
giorno approvata appena due 
anni or sono, I'affermtizlone 
relativa alia necessita dl nuo-
vi ingenti stanzlamentl: tutto 
questo non fa che sottollneare 
l'eslgenza di un cambiamento 
radicale nella politica sepulta 
nel confront! del Mezzogiorno. 

Ma — ha proseguito Peg
gio — troppe volte, da parte 
del governo e della DC, si e 
parlato dl una svolta nella 
politica meridlonalistlca. che 
pol, all'atto pratico, non si e 
affatto realizzata. Ora. dl fron-
te agli aspettl sempre piu 
gravi e drammaticl della que-
stlone merldionale, 5 urgente 
un'inverslone dl tendenza di 
tutta la politica economlca. 
che deve qualificarsi per la 
sua capaclta dl comlnclare ad 
affrontare subito 1 problem! 
del Mezzogiorno. Occorrono ln-
terventi particolarl per far 
fronte al nuovi probleml sorti 
a seguito dell'epidemla dl co-
lera. Ma, piu in generate, non 
occorrono immediatamcnte ne 
nuovi stanzlamentl ne nuovl 
strumenti leglslativl. I 7 500 
miliardi circa, stanzlatl ap
pena due anni fa. sono ancora 
in larga parte disponibili. 

E' necessario. qulndl, che 
quest! fond! siano lmpiegatl 
per far fronte a'le esleenze 
piu pressantl: per il rlsana-
mento igtenico-sanitario delle 
citta merldlonall. per lo svi
luppo dell'agricoltura. per ri-
solvere 11 problema dell'ac-
qua In Puglla e nelle altre 
zone, per reallzzare program-
mi dl industrlallzzazione in 
grado di garantire alt! livelli 
di occupazione. 

Si parla da tempo della re-
visione dei pareri di confor
mity rilasciati per programml 
di investimento assal discu-
tibili o addirittura sbagliati. 
Ma a che punto e questa re-

II dibattito alia Camera 

II PCI sollecita 
nuove scelte per 

il piano petrolifero 
Critiche dei compagni Maschiella e Pellicani e del sar-

dista Colombu al decreto governativo per la benzina 

La Camera ha continuato 
ieri la discussione sul decre
to che aumenta il prezzo della 
benzina e del gasolio. II dibat
tito affronta non solo gli im-
medlati aspettl fiscali del 
provvedimento, ma anche le 
scelte di politica economlca, e 
in specie di politica deU'ener-
gia, che stanno alia base della 
legge. La linea sostenuta dagli 
oratori comunisti tende, da un 
lato. ad affermare una nuo-
va strategia delle fonti di ener-
gia e, daJl'altro, a contestare 
il maggiore prelievo fiscale 
sui prodotti petroliferi. 

Sotto il primo profilo, come 
ha sostenuto il compagno Ma
schiella, 1'Italia non pud non 
prendere atto di una situazio-
ne nuova, creata dall'entrata 
in scena del paesi produttori 
come diretti operatori del 
mercato petrolifero internazio-
nale, e dalle recenti misure 
(aumento dei prezzi del greg-
gio e liraitazione della produ-
zione). 

II provvedimento che au
menta il carico fiscale testi-
monla di un profondo errore 
di prospettiva perche sta a 
significare che il governo con
tinue a conslderare il petrolio 
come un normale prodotto, li-
beramente - contrattato sul 
mercato, e sul quale prolet-
tare una crescente fiscalita, 
mentre bisogna comprendere 
che il petrolio, nel presente e 
ancor piu nella prospettiva. di-
viene uno strumento strategl-
co dello sviluppo economico. 
Cio significa che lo Stato de
ve assumere in proprio la di-
rezione della politica energeti-
ca muovendosi tramlte un pia
no la cui logica deve essere 
costituita da una crescente 
pubblicizzazione. In quanto al
le concrete linee di condotta, 
Maschiella ha affermato che 
bisogna rapidamente liberarsi 
di una dipendenza geograflca-
mente e meroeologicamente 
unilaterale. In altre parole. 
occorre avere piu fonti di for-
nitura del petrolio, molUpli-
cando i nostri partner, e con-
temporaneamente occorre ri-
valutare altre materie prime 
energetiche come il carbo-
ne e soprattutto come l'ener-
gia nucleare. 

Sulle questloni fiscali e fi-
nanziarie, e intervenuto il 
compagno Pellicani. Si e detto 
che raumento d i\ prodotti pe
troliferi si e reso automatica-
mente necessario se si voleva-
no coprire i maggiori oneri de-
rivanti alio Stato daJl'accordo 
con I sindacati sui redditi mi
nor! (pension! minime. asse 
V i familiar!, disoccupazione). 
A parte il tentativo, sempre 
edloso, di fare apparire che 

la responsabilita di un provve
dimento impopolare ricade 
sulle rivendicazioni dei lavo-
ratori piu poveri, l'obiezione 
principale che si deve muove-
re e che i mezzi necessari po-
tevano e debbono essere re-
periti diversamente evitando 
di contribuire. come si e fatto. 
a una accelerazione del feno-
meno inflazionistico. 

II decreto e contraddittorio 
non solo rispetto alia linea an-
tinflazionistica che si dice di 
voler perseguire. ma anche ri
spetto ai propositi di una qua-
Iificazione e ristrutturazione 
dell'entrata nnanziana: in so-
stanza esso contraddice i! pro 
posito di rendere meno iniquo 
e inefficiente il sistema del-
rimposizione fiscale. 

Perche — si e chiesto Pelli
cani — non s'e presa in consi-
derazione la proposta di au-
mentare. anziche il prezzo del
la benzina. che colpisce Indl-
scriminatamente tutti i consu-
/natori, la tassa di circolazao 
ne per le auto di grossa cilin-
drata? Perche non si e voluto 
manovrare in senso equitat:vo 
sulle aliquote dell'IVA in mo-
do da gravare sui generi non 
necessari od opulent! (basti 
dire che attr #" mente J'lVA non 
sara appli/̂ ata alia motonauti-
ca da diporto)? Si potevano. 
inoltre, mettere le mam sullo 
attuale modo di determ'.nazio-
ne e di esasone deirimposta 
di fabbricazione sul la benzina 
che si traduce in una vera e 
propria rendita fiscale per i 
petrolieri. Questi ultim: si 
trattengono l'ammontare della 
imposta per 90 giorni pagan-
do un tasso effett.vo del 3,33 
per cento. Cio e assurdo dal 
momento che lo Stato stesso 
e costreito a pagare tassi di 
interesse tre volte superiori 
quando deve ricorrere al mer
cato finanziario. Se lo Stato 
potesse usufruire immediata-
mente delle impaste di fab
bricazione o incamerare il giu-
sto interesse per la dilazione 
del versamento. la spesa per 
Taumento delle pensioni mini
me risulterebbe automatica-
mente coperta. 

II sardista Columbu. riferen 
dosi alia situazione della sua 
regione ha notato che si re^-
stra un crescente potere eco
nomico e politico dei petrolie
ri nell'isola. Essi sono i veri 
depositari di tutti gli strumen
ti di pressione e in particola-
re degli organ! di stampa. 
« H decreto governativo sara 
un altro contributo, anche se 
non 11 principale, all'incremen-
to del potere di questi nuovi 
colonizzatori». 

e. ro. 

visione? Quando si giungera 
a Uberare effettivamente i 
fondl accantonatl per reallz
zare questi programml? 

Ma — ha ammonlto Peggio 
— non basta neppure che vl 
sia un'inverslone di tendenza 
nell'azione del minlstero per 
gli Inlerventl straordlnarl nel 
Mezzogiorno. Occorre infattl 
che tutta la politica economl
ca nazionale persegua In via 
prlorltaria lo sviluppo econo
mico e 11 progresso delle re-
gionl merldlonall. E proprio 
in rapporto a ci6 11 PCI non 
pud non esprlmere una critlca 
severa a tutta l'impostnzlone 
della politica del governo. 

Per 11 1974, e stato detto, 
11 dlsavanzo di cassa del bi
lanclo dello Stato non dovra 
superare 1 7.400 miliardi, per
che altrimentl. da un !ato l'in-
flazione diventerebbe galop-
pante, e dall'altro lato, al re-
sto dell'economia, e in parti-
colare alle imprese, non rl-
marrebbero adeguate possibl-
Uta di finanziamento. Ma 
quanta parte delle rlsorse che 
11 governo. contenendo il de
ficit, lascera «a dlsposlzione 
dell'economia», verra poi im-
plegata nel Mezzogiorno? 

Nel campo industriale — ha 
poi detto Peggio — !o sta-
bilimento slderurgico di Gioia 
Tauro va realizzato al piu 
presto. Ma I'industrlallzzazio-
ne del Mezzogiorno non pud 
essere affldata soltanto alle 
grand! Imprese pubbliche e 
private, occorre che la poli
tica di programmazione eco
nomlca sia In grado dl pro-
muovere la creazlone nel Mez
zogiorno dl comprensori di 
piccole e medie imprese ope
rant! ne! settori delle lavora-
zlonl del legno, dell'abbiglia-
mento. delle calzature. della 
cerarnica, di particolarl set-
tori della meccanica eccetera. 

E' necessaria Inoltre — ha 
detto Peggio concludendo — 
una politica delle commesse 
pubbliche che sia fattore di 
industrializzazione del Sud. 
Ma recentemente le Ferrovle 
dello Stato hanno oommlsslo-
nato vagoni e locomotive per 
100 miliardi. del quail appena 
quattro sono andatl aU'Omeca, 
il grande stabilimento ferro-
viario di Reggio Calabria, 
che dovrebbe occupare 3.000 
persone e nel quale lavorano 
appena 500 operai. 

II compagno CATANZARITI 
ha iniziato 1'intervento con-
testando I costi economic! gon-
fiati dal mlnistro Donat Cattin. 
Egli qulndl ha chiesto che s! 
ponga fine alle polemlche e si 
dia inizio alia immediata rea-
lizzaztone degli impianti in Ca
labria, a comlnclare dai Quin-
to Centro slderurgico a Gioia 
Tauro. U sistema economico 
calabrese, contraddistinto da 
una situazione economlca 
disgregata — ha detto an
cora Catanzariti — e al 
limite del collasso. II set-
tore terziario che predomina 
in Calabria non e un fattore 
positivo. e un porto-rifugio, un 
espediente per nascondere la 
disoccupazione. Le ronseguen-
ze sono sotto gli occhi ui tutti: 
emigrazione, disgregazione so-
ciale, disoccupazione. o' una 
situazione che bisogna ribal-
tare, mantenendo gli impegni 
assuntl nel 70. II rinvio del 
centro, le polemiche. danno 
spazio soltanto all'eversione 
neofasclsta, alia rendita fon-
diaria, rafforzando vecchi prl-
vilegi che sono pol i veri ne 
mici della Calabria e della 
stessa Reggio. 

Giacomo MANCINI, socia
lista, dopo un'ampia disa-
mina deila gravita del
la situazione meridionale, 
ha chiesto, oltre alia con-
ferma degli impegni presi 
per Gioia Tauro. un program-
ma poiiennale di interventi nel 
Mezzogiorno per le reti fo-
gnaxie. per depuraiori e reti 
idnche dei grandi centri, pro
gramml straordinar) per il ri-
sanamento igiemco ed edlli-
zio dei centri abitati. il rie-
same del programma di com-
pletamento della cassa. 

Nella replica, H mmistro 
Donat-Cattin ha subordinato 
il trasferimento di investi
menti nel Mezzogiorno «alla 
crescita del volume del red-
dito nazionale e delle impre
se*; tale trasferimento non 
deve essere un «surplus*, 
ma il irutto di «un indiriz-
zo globale della politica eco-
nomica e qumdi del conteni-
mento manovrato della espan-
sione di altre aree ». 

II ministro ha quindi riba-
dito le • linee direttrici» del
la politica del governo verso 
il Mezzogiorno: revisione de
gli incentivi, un nassai piii 
robusto nfinanziamento so
prattutto nel set tore agrico-
lo», blocchi di investimento 
scaglionati, miziative indu
strial; e manifattunere, mo-
difica delle procedure, revi
sione del sistema di credito 
per favonre la piccola e me
dia impresa. Ha concluso di-
cendo che, quanto al centro 
siderurgico di Gioia Tauro, la 
questione della localizzazione 
«e stata superata da una de-
cisione di governo e propo
sta al Cipe per il parere di 
conformity ». 

Nel complesso la replica dl 
Donat Cattin e stata delu-
dente. Intanto h-a risposto so
lo in modo parzlale e lnsufR-
ciente alle proposte del co
munisti di rivedere anche con-
cretamente, cioe con 11 repe-
rimento dl miliardi, gli impe
gni assunti per la Cassa in 
questi due anni, ed e stato 
deludente anche rispetto alia 
drammatlca denuncia dei pro
blem! che egli stesso aveva 
fatto nelle due relazioni. 

a. d. m. 

Boicottaggio 
di MSI e PLI 
alia legge sui 

fitti agrari 
Missini e liberali s! a'ppre-

stano ad una azione di boicot- 'i 
taggio parlamentare della legge 
sui fitti rustici approvata dal 
Senato e posta all'ordine del 
giorno della Camera. I due 
gruppi hanno infatti imposta 
che • il • provvedimento venga 
sottratto alia decisione legisla
tive della .'eommissione Giusti-
zia per essere posta in discus
sione ncll'aula. Comunisti e de-
mocristiani si sono opposti a 
questa richiesta che tutta via, 
a norma di regolamento, e di-
ventata esecutiva. 

II compagno Pochetti a nome 
del nostro gruppo. ha notato 
che sarebbe illogico allungare 
ulteriormente i tempi parla-
mentari della legge giacche fra 
due settimane viene a cadere 
la proroga della discipline prov-
visoria dei fitti. 

w^; iLA 

II governo respinge 
; la legge dell̂ Umbria 
per le cooperative e la 
proprieta contadina 

Motivazioni antiregionaliste senza fonda-
mentn - Oltre sette miliardi e mezzo della 

Regione Toscana per I'agricoltura 

./ Dal nostro corriipondente 
' •• - PERUGIA. 24. 
'' Con un grave provvedimento il governo lia rinviato la legge 
del Consiglio regionale dell'Umbria per lo sviluppo delle coo
perative agricole e della piccola proprieta contadina. 

II rinvio e motivato dal fatto che la legge non indiche-
rebbe «l'ammontare della spesa e nemmeno la copertura > e 

' che inoltre il fondo di rotazione regionale (stabiiito con la 
, stessa legge). contrariamente a quanto accade per lo Stato, 

non potrebbe essere gestilo al di fuori del bilancio della 
Regione. • . 
- Si tratta. come e stato denuncialo in un documento della 
giunta regionale. di motivazioni « non solo discutibili, ma pre-

'. testuose >. L'asserzione del governo infatti contrasta con il 
'testo stesso della comunicazione di rinvio, la quale precisa 

neH'oggetto: «Stralcio del programma regionale di svilup
po, in attuazione dei finanziamenti di cui alle leggi 16 mag-
gib 1973. n. 512 » (sono queste due le leggi che garantiscono 
la copertura finanziaria del provvedimento regionale nel quale 
e inoltre indicata 1'entita dello stanziamento che assomma a 
un miliardo e mezzo di lire in tre anni). 

- «Si tratta — afferma il documento della giunta regionale 
- di un ennesimo ostacolo frnpposto dal potere centrale alio 
sforzo che le Regioni compiono per stimolare la ripresa eco-

- nomica e generale privilegiando in questo contesto alcuni 
•t settori come quello dell'agricoltura che resta fondamentale 

nel quadra complessivo della situazione italiana ». 
« La giunta regionale — conclude il documento — stigmatiz-

rando questo nuovo episodic che lede l'autonomia del Con
siglio regionale e ritarda interventi di interesse generale per 
la popolazione deH'Umbria, lo sottopone all'attenyione delle 

' istanze sindacali con l'impegno a proseguire 1'czione comu-
ne affinchd la legge possa divenire quanto prima operativa ». 

FIRENZE. 24 
Una spesa di oltre sette miliardi e mezzo a favore del

l'agricoltura e stata decisa dal Consiglio regionale della To
scana con 1'approvazione di tre leggi di iniziativa della giunta. 

Gli stanziamenti si riferiscono alia integrazione dei fondi 
disponibili per gli interventi straordinari; ai contributi per 
10 sviluppo dell'azienda diretto-coltivatrice; all'elettrificazione. 

I provvedimenti sono stati approvati dal PCI e dal PSI. 
11 PSDI si e astenuto; la DC ha votato contro. 

Si vogliono coslruire gli impianti senza le necessarie garanzie 

Comuni e Regioni contro 
il decreto del governo 

sulle centrali elettriche 
Ieri a Roma un convegno dell'ANCI - La soluzione dei problemi post! 
dal deficit energetico del Paese deve essere conciliata con gli interessi 
delle popolazioni - Chiesta la discussione del progetto di legge-quadro 

I comuni e le Regioni coin-
volt! nel grave tentativo del 
governo dl scavalcarne ogni 
potesta in materia di politica 
energetica hanno ribadito ie
ri, In ' un lmportante docu
mento unltario, la necessita 
dell'Immediata e drastlca re
vlslone del meccanlsml pre-
vistl dal decretologge relatlvo 
all'installazlone delle 11 nuo
ve centrali termoelettrlche. 

Una revisione che valga da 
un canto a garantire le esi
genze energetiche del Paese; 
ma che dall'altro canto tute-
li pienamente « le prerogative, 
I poteri e le concrete esigen
ze » del poteri locali e delle 
popolazioni, seriamente com-
promessl dalle scelte autorl-
tarie e anticostituzionall del 
provvedimento governativo. 

Vero e che l'altra sera 11 
Senato ha votato (con il vo-
to contrario dei comunisti) la 
conversione in legge del de
creto; ma e anche vero che 
il gioco e ancora aperto per
che il provvedimento passa 
ora all'esame della Camera e 
la sua discussione potra es
sere abbinata al disegno di 
legge piu generale che affron
ta tutto il problema delle cen
trali. 

II decreto in discussione all'assemblea di Palazzo Madama 

University le misure del governo 
rinviano troppe decisioni urgenti 

Tempo pieno, incompatibility, democrazia reale, ricerca scientifica, fra i temi che 
non vengono neppure affrontati - Alcuni aspetti positivi del provvedimento, che perd 
non awiano soluzioni veramente rinnovatrici - L'intervento del compagno Piovano 

In dif«sa dell'Ateneo contro il decreto 
> ~", - ; l f 

A Cosenza i lavoratori 
in lotta con gli studenti 

V - - ' ; : - T v 

COSENZA, 24. 
II movimento di lotta in-

torno all'universita della Ca
labria, la cui eslstenza e sta
ta seriamente messa in peri 
colo dai provvedimenti sugli 
atenei varati di recente dal 
governo, si sta artlcolando e 
allargando sempre plO, carat-
terizzandosi come un movi
mento generale per un diverso 
tipo di sviluppo economico e 
sociale della regione. 

Quest'oggi In provincia di 
Cosenza, sui problemi dell'ate-
neo calabrese. i lavoratori del-
l'industria hanro infatti effet-
tuato un primo sciopero di 
due ore. in concomitanza con 
lo sciopero di 24 ore ora pro-
clamato dagli studenti e dal 
personale docente e non do-
cente deiruniversita. 

Nel corso di un'assemblea 
svoltasi in mattlnata all'lnter-
no dell'Universita sono state 
Indicate le linee per la mo-
dificazione profonda del de
creto. anche In riferimento 

agli orientamenti e al ruolo 
che l'universita della Calabria 
deve svolgere per lo svilup
po economico, sociale e cultu
r a l della Regione e del Mez
zogiorno. E* stato cosl deciso 
che una delegazione di lavo
ratori e di rappresentanti dei 
docenti. deeli studenti e del 
personale non docente sia do-
mani a Roma per tncontrarsi 
con i rappresentanti dei grup
pi parlamentari. 

La Federazione CGIL-CISL-
UIL di Cosenza convochera 
poi a breve scadenza una con-
ferenza-manifestazione a ca-
rattere regionale sui problemi 
e sul ruolo deU'Universita del
la Calabria e sui rapport! con 
il movimento sindacale men
tre Comuni. Province e Re
gione sono stati impegnati a 
dare un contributo incisivo 
alia lotta per la soluzione ur
gente dei problemi dell'ateneo 
calabrese 

Oloferne Carpino 

Proclamato da sindacati e CNU 

Oggi nuovo sciopero 
in tutti gli atenei 

Oggi si svolge in tutte le 
University uno sciopero con
tro il decreto governativo che 
contiene i « provvedimenti ur
genti » per gli atenei. 

La Federazione CGILCISL-
OEU i sindacati confederali 
del personale docente e non 
docente dell'Universita e il 
CNU hanno esaminato ieri la 
situazione come risulta dalle 
dichiarazionl del ministro fat-
te alle organizzazioni sindaca
li. negli incontri svoltisi in 
questi ultimi giorni. e dal di
battito parlamentare 

« La lotta condotta nelle se-
di — rlleva in un comunicato 
— ha visto un'ampia parte
cipazione del personale uni-
versitario e di altre catego-
rie di lavoraton ed ha fatto 
registrare in alcuni punti mi-
glioramenti nella direzione 
deila piattaforma sindacale 
sia pure assai parzialmente 
neU'ambito del decreto. Que
sto provvedimento resta tut-
tavia negativo in particolare 
per quanto riguarda i pro
blemi del tempo pieno. del 
precariato. della democratiz-
zazione e dell'inquadramento 
del personale docente e non 
docente. 

a Mentre continua la batta-
giia parlamenuue, rispetto al
ia quale valgono le vive aspet-
tative delle organizzazioni sin
dacali. rappresentano un nuo
vo campo da iniziativa gli im
pegni assunti dal ministro per 
1 preannunciati provvedimenti 
diretti a fare avanzare la ri-
forma generale dell'Universi
ta della quale i sindacati ri-
badiscono Tassoluta necessita. 

« L'esperienzA di queste set
timane mette in luce la possi
bility dl estendere la moblli-
tazlone per il consegulmento 

degli obiettivl di rinnovamen-
to delle strutture universita-
rie che possono essere rag-
giunti solamente rafforzando 
1'unitii tra docenti, non docen
ti e studenti, nel quadro di 
una piu ampia mobilitazione 
per la scuola di tutti i lavo
ratori ». 

Circa i rtsultati delTincon-
tro fra i sindacati e il mini
stro della istruzione. secondo 
fonti sindacali. in tempi rav-
vicinati sarebbero assunte nuo
ve iniziative legislative ai per 
il tempo pieno; b» per il di-
ritto alio studio anclie per i 
lavoratori occupati; c) nuovi 
organici e inquadramento del 
personale non docente com-
preso quello delle opere uni
versity rie. degli osservatorii e 
dei policlinici; d) impegno per 
l'attuazione delle leggi non ap-
plicate per i non docenti an
che attraverso opportune for
me di decentramento; e) 
estensione delio Statu to dei 
lavoratori alle Universita. 

In rapporto al decreto leg
ge in discussione al Senato. 
il ministro si sarebbe impe-
gnato 1) ad assicurare una 
rappresentanza dei lavoratori 
nei consign di amministrazio-

j ne delle Universita: b) ad au-
mentare il numero dei con-
trattisti (e il relativo stan
ziamento) da 8000 a 9000: c) 
ad attribuire tremila di tali 
con trait! automat) camente ai 
borsist! con due anni di an-
zianita, d) ad elevare da un 
terzo al clnquanta per cento 
la quota di aumento degli or
ganic! del personale non do
cente riservato a quello as-
sunto ai sens! della legge 1042; 
e) a determinare forme di 
mobilita nella carriera dei 
profMiori incaxioati. 

E' incominclato ieri nella 
aula di Palazzo Madama lo 
esame del decreto governati
vo sulle misure urgenti per 
l'universita. I comunisti han
no espresso un giudizio cri-
tico affermando che con que
sto provvedimento il gover
no di centro-sinistra perde 
tuia .occasione preziosa per 
gettare le premesse di una 
autentica riforma. 

Questo giudizio severo — 
ha affermato il compagno 
PIOVANO. intervenuto per 
primo nel dibattito generale, 
a nome del gruppo comuni-
sta — trova conferma nella 
conclusione negativa dell'ln-
contro tra sindacati e gover
no. La grave decisione presa 
dal ministro Malfatti di rin-
viare a future leggi (di cui 
peraltro non si sono voluti 
precisare ne contenuti nfe 
tempo di attuazione) proble
mi urgenti ed essenziali quali 
il tempo pieno. le incompati-
bilita. una democratizzazione 
reale nella gestione degli ate
nei, un maggiore sforzo finan
ziario nella ricerca scientifi
ca, dimostra che il ricorso al 
decreto anziche ad una legge 
ordinaria. e stato visto dal 
governo non tanto in funzio-
ne delle vere urgenze. quanto 
piuttosto per la volonta di 
consolidare in molti aspetti 
1'assetto unlversitario attuale. 

Dopo avere denunciato !1 
fatto che il govemo si sia de
ciso soltanto all'ultimo mo
mento ad un incontro con i 
sindacati, Piovano ha rile vato 
che in tale incontro l'atteg-
giamento del governo non si 
e dlscostato da quello avuto 
in sede di esame del decreto 
in eommissione; un atteggia-
mento che ha rifiutato un con-
fronto reale. che si e oppo-
sto rigida mente ad ogni ri
chiesta di miglioramento. per 
cui il testo ora all'esame del-

Indetta dal PCI 

Settimuna di lotto 

per lo sviluppo 

della Puglia 
BARI. 24. 

Contro la grave crisi tcono-
mica che colpisce la Puglia e 
per reclamare misure urgenti 
per lo sviluppo deila regione. 
e stata indetta dal Comitato re
gionale del PCI una «settima 
na di lotta > che si concludera 
il 30 ottobre. AK'appeilo del 
Partito hanno risposto migliaia 
e migliaia di lavoratori (operai. 
contadim. ceto medio). Per do-
menica e stata indetta a Bar: 
una grande manifestazione: un 
corteo al quale parteciperanno 
folte delegazioni provenienti dal
la provincia sfilera per le vie 
della citia. Altre manifestazioni 
si terranno nelle province di 
Taranto. I„ecce e Foggia. 

Nel quadro delle manifestazio-
ni contro la crisi economica e 
per lo sviluppo i Consigli comu-
nali di Foggia. Cerignola. Tor-
remaggiore. Manfredonia e Lu-
cera hanno prcso I'iniziativa di 
riunirsi straordinanamente. con 
manifestazioni in teatri. 

Anche i sindacati stanno dan-
do vita ad una seric di mani-
festazioni a livcllo comunale e 
di zona. Scioperi si sono svolti 
a Gravina, Andria e Monopoli. 

1'aula e pressoche immutato 
rispetto alia prima stesura, 

Riferendosi ad alcuni giudi-
zi espressi dal relatore di 
maggioranza, il socialista Ar-
fe, il quale aveva riconosciu-
to I limit! del decreto affer
mando che il PSI avrebbe 
preferito discutere sulla ba
se della legge di riforma di 
cui era inlziata la discussio
ne durante 1'ultimo governo 
dl centro sinistra, ma aveva 
nel contempo esaltato II de
creto definendolo una «pre-
messa per la futura riforma ». 
il compagno Piovano ha af
fermato che le soluzioni pro
poste su alcune question! es
senziali e il rinvio di altrl 
gross! e urgenti problemi dl-
mostrano l'incertezza e le in
terne contra ddizioni esistenti 
nel ?overno e nella maggio
ranza. 

Vi sono alcuni aspetti posi
tivi — ha proseguito — quali 
ad esemDlo I criteri stabiliti 
per ristltuzione di nuove 
universita. J'allargamento de
gli organici del professorl 
unlversitari. l'inquadramento 
nei ruoii del personale docen
te non di ruolo e la stabiliz-
zazione degli Incaricati. la 
pubbllcita dl certl atti. lo 
snellimento delle procedure 
per redilizia universitaria: 
ma nel complesso esiste una 
separazione ancora ' troppo 
marcata tra esigenze urgenti 
e prospettive general! della 
riforma. 

Sulla fondamentale esigen-
za da soddlsfare in senso ri-
formatore — quelle di ' una 
profonda riqualificazione cul
tural — il decreto tace op-
pure opera solo marginalmen-
te. Portando alcuni esempi, 
l'oratore comunista ha affer
mato che, per quanto riguar
da I docenti. il decreto anzi
che semplificare. appesanti-
sce le stratificazioni gerarchi-
che e allarga le divaricazioni 
nei livelli retributivi in dire
zione opposta a quella del do
cente unico. 

Circa il tempo pieno e la 
incompatibility, i comunisti 
avevano proposto che fosse 
almeno fissata rosservanza 
rigida di questi due principi 
per tutti colore che entre-
ranno in ruolo in base alio 
attuale provvedimento. ma 
la richiesta e stata respinta. 

Piovano ha quindi contesta-
to che il decreto avvii a so
luzione il problema dei gio-
vani. molti dei quali saranno 
anzi costretti ad abbandonare 
l'universita a causa dei tem
pi tecnici che si richiedono 
per il conferimento degli in-
carichi. Anche su questo pun-
to i comunisti presenteranno 
precis! emendamenti con la 
volonta di realizzare in aula 
quel confronto reale con la 
maggioranza che sinora e man-
cato. al fine di modi flea re 11 
decreto nei suoi element! es
senziali. 

Nel dibattito sono lnterve
nuti anche il socialdemocrati-
co Peritore, il missino Nen-
cioni e il dc Bertola. Questo 
ultimo ha messo in risalto i 
maggiori aspetti positivi del 
decreto quali la messa a con-
corso di 7500 nuove catted re 
e I'lstituzione di nuove sedi 
universitarie, Iamentando tut-
tavia la scarsa considerazione 
per le esigenze del neo-laurea-
ti che intendono intraprende-
re la carriera universitaria. 

CO. t . 

E' In questa prospettiva che 
si colloca l'osservazione chia-
ve del documento approvato a 
conclusione dl un convegno 
promosso daH'ANCI e svolto-
si a Roma nella Sala del'a 
Protomoteca del Campldoglio: 
e cioe che la materia, pro
prio per la sua complessita e 
le conseguenze d'ognl prov-
vedimento. richiede « una mi-
gliore artlcolazione e dlsclpli-
na neU'ambito di una legge 
ordinaria». Si tratta di una 
indicazlone fondamentale che 
sin dall'inizio • della vicenda 
era stata formulata dal no
stro partito 11 cui ruolo di 
punta per una difesa attiva 
e non corporativa delle pre
rogative dei poteri locali (an
che ma non soltanto nell'in-
teresse generale di una sa 
na politica energetica) e piu 
volte risaltato nel corso dei 
lavori del convegno. 

Gia nel rapporto introdutti-
vo del presidente dell'Associa-
zione nazionale dei Comuni 
d'ltalia. Boazzelli (dc), erano 
stati del resto indivlduati e 
denunziati con fermezza i pe-
ncoli politici di un autorita-
rismo magari mascherato da 
esigenze tecniche. Una volta 
imposto in materia di cen
trali il principio che si pud 
calpestare ogni legge e soprat
tutto parecchie disposizioni 
della Costituzione e persino 
le sentenze della Corte co
sti tuzionale per imporre le 
pretese del governo, che co-
sa impedira — si era chie
sto Boazzelli — che anaio-
ghi tentative possano esser 
messi in atto in altre materie, 
in altre direzioni? 

I comuni sono i primi ad 
avvertire la gravita del defi
cit di energia elettrica — ave
va aggiunto — e la necessi
ta di superare le attuali se-
rie carenze che minacciano 
di condizionare pesantemente 
l'ulteriore sviluppo del Paese, 
ed in particolare del Mezzo
giorno. Ma questo, ed il loro 
deciso rifiuto d'ogni forma di 
campanilismo o peggio di rim-
balzo da un comune all'al-
tro dello stesso territorio, non 
devono rappresentare alibi per 
chicchessla. 

Ne — ecco un altro punto 
su cui si e realizzata una si-
gnificativa unita non solo dei 
comuni ma anche tra questi 
e le Regioni' (sono interve-
nuti i rappresentanti delle due 
piu interessate: Liguria e Lom-
bardia) — ci si pud conten
ts re di semplici palliativi, co
me gli emendamenti impost! 
al Senato, che attenuano la 
portata antiautonomistica del 
provvedimento ad esempio 
consentendo alle Regioni, ma 
anche ai Comuni, di impu-
gnare e sospendere per un 
mese la decisione sulla loca-
lizzazione degli impianti (ma 
la decisione definitiva resta 
al governo); o facendo salvi, 
ma non rendendoli obbliga-
tori, convenzioni o impegni 

stipulati tra i comuni e l'Enel. 
II punto fondamentale e e 

resta piuttosto quello della so-
stanziale anticostituzionalita 
del decreto, su cui ha insi-
stito in particolare il compa
gno sen. Modica che fa par
te dell'esecutivo dell'ANCI e 
che ha tracciato un quadro 
impressionante delle allar-
manti deroghe in materia di 
competenza urbanistica, di tu-
tela delle potesta locali, di ri
spetto delle norme antinqui-
namento e di quelle del co-
dice di navigazione e persi-

La legge approvata dalla 

eommissione LL.PP. 

Finanziamento 

dei bocini 
di carenaggio 

di Livorno 
Genova e Trieste 
Oichiarazione del com

pagno Bernini 

La eommissione Lavori 
Pubblici della Camera ha ap
provato ieri mattina, in linea 
di massima, il progetto di 
legge unificato per il finan
ziamento dei bacini di care
naggio di Livorno, Genova e 
Trieste. L'importante decisio
ne che dovra ora essere sot-
toposta alia eommissione Bi
lancio per il parere definitivo. 
rappresenta il coronamento di 
una Iunga battaglia sostenuta 
dalle forze democratiche e 
dagli Enti locali delle tre cit
ta perche si giungesse al fi
nanziamento di opere la cui 
realizzazione e essenziale per 
lo sviluppo delle singole eco
nomic cittadine ne] quadro di 
una nuova politica del mare. 

a Per quel che riguarda In 
particolare Livorno — come 
ci ha dichiarato il compagno 
on. Bruno Bernini al termine 
della riunione — si tratta di 
un contributo decisivo per il 
complelamento del bacino di 
carenaggio (i cui lavori sono 
gia in fase avanzata) una 
struttura indispensabile per il 
future del cantlere navale e 
del porto di Livorno ». 

Per il bacino livornese so
no stati stanziati dodici mi
liardi e 800 milioni da suddl-
vidersi negli anni 19741978. | 
Per l'anno 1974 6 prevlsto lo 
stanziamento di un miliardo c 
800 milioni dl lire. 

no di deleghe di poteri pra-
ticamente appena trasferltl al
le Regioni. 

Lo scontro per le centrali 
diventa cosl emblematico di 
una battaglia piu generale 
contro le espropriazioni di 
competenze e potesta attrl-

' buite ai comuni e alle Re
gioni. e che anzi vanno pro-
gressivamente accresciute, nel-
l'interesse dello sviluppo de-
mocratico e civile del Paese. 
Su questo, e sulla necessita 
quindi di un'effettiva e pa-
ritaria contrattazione delle 
scelte. praticamente tutti i nu-
merosissimi interventi hanno 
concordato pienamente su una 
linea che contestavn esplicita-
mente (anche quando veniva 
portata avantl da esponentl 
della DC e del PSI) gli orien
tamenti del governo ed affer-
mava l'esigenza di continuare 
l'azione di denunzia e di pres
sione in direzione di soluzio
ni positive, e di intensificarla 
proprio nei prossimi giorni 
che potranno essere quelli de-
clslvi per le sorti del prov
vedimento. 

La verifica della consapevo-
lezza deirimportanza di por-
tare avanti l'iniziativa unita-
ria in .questo impegnato e 

articolato quadro politico com
plessivo e stata del resto for-
nita dalla decisione di solle-

citare immediatamente una se-
rie di incontri di una delega
zione Comuni-Regioni con It 
commissioni affari costituzio-
nail e Industria della Camera 
e con i gruppi parlamentari 

g. f. p. 

Una lettera 

dopo il convegno 
manciniano 

Antonio Landolfi, membro 
della segreteria del PSI per 
conto dei manciniani, ci ha 
inviato una lettera a propo-
sito dell'intervento da lu! 
pronunciato < nella riunione 
della sua corrente dell'altro 
ieri c di un nostro com-
mentc. 

Ecco il testo della lettera: 
nCaro direttore, l'Unita di 

oggi polemizza in modo as
sai aspro con una mia affer-
mazione che estratta dal con
testo di un discorso rivolto a 
precisare le condizioni di una 
politica di alternativa. pote-
va apparire come una conte-
stazione pregiudiziale alia li
nea politico del PCI ed in par
ticolare alle impostazioni del-
1'ultimo Comitato centrale co
munista. 

«In realta, il tnio inter-
vento non faceva che ripren-
dere ed appro/ondire le per-
plessita manifestate in ampi 
settori della sinistra rispet
to alia cosiddetta ipotesi del 
"compromesso storico" con 
la DC. ipotesi che, non preci-
sata e non definita nei suoi 
obiettivi politici finali e nel
la sua natura di contestazio-
ne dell'egemonia democristia-
na del potere, "rischia". co
me ho affermato, di rappre
sentare un elemento di inde-
bolimento della direzione po
litica delle masse. Di questo 
si trattava e non di altro. 

a Sono convinto che un di
battito approfondito che non 
pub essere esclusivamente 
circoscritto alia vita interna 
del PCI, su questi temi, gio~ 
va all'intero movimento dei 
lavoratori ed & comunque un 
dibattito che non si pub elu-
dere. Da parte nostra — con
clude la lettera di Landolfi 
— ne parleremo sicuramente 
nel prossimo Comitato cen
trale del PSI, percht anche 
il nostro Partito su questi te
mi deve dare il suo contribu
to e precise risposter>. 

La frase che ha provocate 
la nostra messa a punto era 
stata diffusa, virgolettata. dal
le agenzie di stampa. Prendia-
mo atto. naturalmente. del 
fatto che Landolfi vuole e-
scludere una interpretazione 
del suo intervento come « con-
testazione pregiudiziale» del
la linea del PCI, e tuttavla 
non possiamo non ribadire 
che la ricerca unitaria che 
propongono I comunisti ita-
liani e esattamente il contra
rio di un approccio subal-
terno. E' nella capacita dl 
costruire un largo schiera-
mento di forze rinnovatrici 
che si misura la «capacitk 
di direzione» della classe o-
peraia e delle masse lavora-
trici; non nel contrario. Que
sto e 1'obiettivo ambizioso che 
si pongono i comunisti, nella 
lotta e nella linea dei quail 
— ripetiamo — il monopollo 
dc ha trovato e trova il su© 
limite principale. 
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